



Communiqué de la FSU 43 à l'issue du CSA-D du 23 février 2023

Carte scolaire en Haute-loire : un désastre

Le comité social d'administration départemental (instance remplaçant l'ancien Comité technique spécial départemental) devant traiter de la carte scolaire en Haute-Loire s'est tenu cet après-midi.

Nous savions déjà que le département perdrait 10 postes à la rentrée prochaine, du jamais vu depuis 2012.

Alors qu'aucun bilan n'a été tiré des conséquences de la crise sanitaire de ces dernières années, que les études du ministère lui même reconnaissent que les classes françaises sont parmi les plus chargées d'Europe et que toutes les études internationales pointent l'incapacité de notre système scolaire à lutter contre les inégalités, les mesures annoncées ce jour par la DASEN de Haute-Loire vont à l'encontre de toute possibilité d'amélioration de la situation.

En effet, à l'issue d'une réunion tendue avec l'inspectrice d'académie où l'indifférence aux demandes des représentants des personnels alternait avec les menaces de fermetures supplémentaires, celle-ci a finalement décidé de la **fermeture de 13,5 classes** (à Blesle, Vergongheon maternelle, Polignac, Retournac, Aiguilhe, Bains, Landos, Arzac, Le Puy Michelet élémentaire, Le Puy Pagnol élémentaire, Aurec élémentaire, Monistrol A. Jacquard, Ste Sigolène maternelle et le demi-poste d'Espaly maternelle).

Des mesures qui mettront assurément ces **écoles en difficultés** : à Blesle par exemple, chacune des 2 classes restantes de l'école devra faire cours à 25 élèves répartis sur 4 ou 5 niveaux. A Landos les 4 classes restantes compteront en moyenne 26 élèves en cours double ou triple.

Côté ouvertures de classe, les écoles de Pradelles, Le Pertuis, Le Chambon élémentaire, et Vergongheon élémentaire ouvriront une classe. Un poste EMILE (enseignement de l'anglais) ouvrira à Plolignac

Un poste de TR sera également ouvert sur la circonscription du Puy Haut-Velay. **Une mesure parfaitement insuffisante pour faire face aux problèmes de remplacement** que connaît notre département (669 journées non-remplacées depuis la rentrée de septembre)

L'inspectrice d'académie s'en prend également aux élèves les plus en difficultés en décidant la fermeture de 4 postes de RASED (Réseau d'aide spécialisé aux élèves en difficulté dont les enseignants interviennent sur temps scolaire auprès des élèves rencontrant des problèmes d'ordre pédagogique ou de comportement) et d'un poste de SESSAD (enseignement à domicile pour des enfants généralement en situation de handicap). Ces RASED, qui ont perdu plus de 15 postes sous le quinquennat Sarkozy, sont déjà largement sous-dotés pour répondre aux demandes d'interventions dans les écoles du département. En fermant 4 nouveaux postes dans ces réseaux, **l'inspectrice d'académie envoie clairement le signal que l'institution renonce à s'attaquer à la réduction des inégalités scolaires.**

Une position inacceptable et à rebours complet des demandes de la FSU qui revendique depuis plus de 10 ans une reconstitution des RASED.

En contrepartie des ces 5 fermetures, l'administration annonce l'ouverture d'une unité d'enseignement élémentaire autisme à Vals et la création d'un poste de « personnel ressource départemental troubles du comportement et troubles autistique » qui ne prendra pas en charge d'élève.

Au final , **la FSU dénonce une carte scolaire du renoncement.** Renoncement à s'attaquer à la difficulté scolaire, renoncement à réduire les inégalités, renoncement à assurer les remplacements nécessaires, renoncement à accueillir tous les élèves, de maternelle notamment, dans de bonnes conditions.

La FSU demande à l'inspectrice d'académie de revoir sa copie d'ici le CDEN du 6 mars pour présenter un projet réellement au service des élèves.

Dans le second degré, 4 divisions seront fermées à la rentrée. La FSU dénonce un nombre importants de classes à 28, 29 ou 30 élèves dans 9 collèges (sur les 22 que compte le département).